

el pueblo

Diario de avisos y noticias

Portaveu del Partit Republicà Radical-Socialista Catalá

No oblideu que si la vida és una evolució perpetua, una transformació continua, una regeneració perenne, no es pot parlar de la inmutabilitat de les idees, de la perfecció dels sistemes i del definitiu de les conquestes assolides.

Hi ha que renovar-se tot hora, o... morir.

POSTAL

Periodismo

Una gaceta hebdomadaria de Marsella ha celebrado últimamente una encuesta entre los más conspicuos periodistas franceses sobre el carácter que defiendan que tuviera el periódico en que trabajan.

Todos, salvo muy escasas e insignificantes excepciones, han coincidido en reconocer que el carácter independiente del periódico es el que facilita más la labor del periodista y el que, no obstante, impone mayor honestidad profesional.

¿Porqué?

Pues, sencillamente: Porque uno escribiendo en un periódico independiente no tiene necesidad de afirmarse en determinada ideología ni le es útil enrolarse a tal cual sistema social, político, económico, religioso, etc., y puede, en cambio criticarlos todos y quedar bien con todos.

Pero no basta.

Eso puede hacerlo cualquiera que sin tener dignidad profesional entrevea en el periodismo independiente un medio expediente para ganarse el sustento. Pero no así aquel que se preocupe del amo que le paga.

El espíritu de conquista está de tal manera radicado en el corazón del hombre, que hasta el más vil de los idiotas sueña con conquistar el cielo.

He ahí por donde casi todos los hombres tienen alma de conquistadores y muchos alma de idiotas.

CONVOCATORIA

El Comité Organizador del PARTIT REPUBLICÀ RADICAL SOCIALISTA CATALÁ posa en coneixement de tots els seus afiliats que el proper diumenge, dia 30, es celebrarà l'Assemblea extraordinària, en la que es donarà compte dels treballs realitzats per tal d'organitzar el mateix.

Tortosa 23 d'abril de 1933.

El Secretari,
JOSEP CASTELLVÍ.

Garabatos espirituales

La ley no ha de ser la interpretación de los más sabios, ni la conveniencia de los más ricos, ni la utopía de los más buenos, ni la imposición de los más fuertes. Ha de ser simplemente un reflejo de la justicia, y como la justicia ha de convenir a los más, la democracia es el derecho que la interpreta, y, con sus oscilaciones de equilibrio, posibilita conocer el fiel del interés común.

La política no debe ser una profesión que se elige para vivir cómodamente, ni un escabel para alcanzar los pináculos de la ambición personal. Es un deber ineludible de cada ciudadano procurando contribuir al mejoramiento social según sus capacidades, un imperativo de la conciencia que eleva las inquietudes del espíritu a un ideal disciplinado, perfectible y realizable.

Algunos partidos políticos, cuyos jefes fueron palatinos rastafres, adoptan ahora con cinismo mayúsculo el adjetivo de republicanos. Son como viejas prostitutas que no quieren ver que su tiempo ha pasado y creen rejuvenecer recurriendo a específicos y pinturas que disfracen las arrugas y cubran la eternidad cadavérica de sus carnes flácidas y gastadas.

Los políticos son constructores y guías para los pueblos pero no pastores de rebaños. El político ha de apoyar o satisfacer las aspiraciones justas, pero debe combatir, aun que pierda su prestigio, aquellas pasiones ciegas que nacen de un instinto censurable y desvian o se desbordan de los límites y caen razonables.

J. C. P.

Grupo Femenino del P. R. R. S. C.

CONVOCATORIA

Se convoca a todas las afiliadas a la Junta General extraordinaria que se celebrará el miércoles, día 26, a las 9'30 de la noche, para darles cuenta de asuntos de interés.

EL COMITÉ

DE ENSEÑANZA

Corrida de Escalas

En la última corrida de escalas ascienden a los sueldos superiores, hasta los números siguientes:

Maestros
A 9.000 pts. ninguno
» 8.000 » hasta el 391
» 7.000 » 954
» 6.000 » 1.834
» 5.000 » 3.144
» 4.000 » 64
de la lista del 1928.

Maestras
A 8.000 pts. hasta el 401
» 7.000 » 906
» 6.000 » 1.815
» 5.000 » 3.137
» 4.000 » 63
de la lista de 1928.

El Gobierno de la República queriendo contribuir al deseo de perfeccionamiento de los maestros puesto de manifiesto en la organización de innumerables Semanas Pedagógicas, a más de subvencionar éstas con crecidas cantidades, destina en la actualidad 3.000 ptas. a cada

Normal para que en el mes de mayo organicen un Cursillo de 15 días de duración al que asistirán 20 maestros y 20 maestras de los que sirven en pueblos rurales, los cuales percibirán 50 ptas. cada uno. Cada Normal organizará tres cursillos al año.

Se ha dispuesto que se distribuyan 17.500 ptas. entre los Consejos Provinciales por los gastos de material de oficina.

Al de Tarragona le corresponden 316'40 ptas

Se cambia fácilmente de ideas, pero no se cambia de pasiones; porque la pasión es algo muy fuerte que radica en lo más profundo del ser y forma parte del instinto que llega a modificarse, pero que no se destruye jamás.

EL NOTARIO

D. José Moreno Sañudo

ha trasladado su despacho en la misma calle de Pablo Iglesias (San Blas) a la casa de enfrente nº 25, al piso que ocupaba el Registro de la Propiedad

MAGATZEM DE DRAPS

de Josep Manclús Balagueré

Compra de desperdicios de tota mena
Draps, Papers, Metalls, Ferros, Vidres.
Carrer del Comerç 28 i 30 Tel. 40 X
Tortosa (Ferreries)

COMARCALES

Cherta

En la reunión general ordinaria celebrada el sábado último por la noche en el Centro Obrero, se acordó por unanimidad crear una Sección cultural para todos los socios que quieran ingresar en la misma, y cuya Comisión ha quedado constituida en la siguiente forma:

Secretario, don Antonio Queral Ferreres; Tesorero, don Joaquín Burgalés Gás; Bibliotecario, don José Arasa Espinardo, y Vocales los señores José Pellicer Rius y Juan Mola Vedosa. Dicha Comisión tiene el propósito, además de instalar una buena biblioteca para sus asociados, organizar un ciclo de conferencias y veladas literario musicales.

Felicitamos con toda sinceridad al Centro Obrero por el

¡GRAN OPORTUNIDAD!

Pueden adquirirse a muy buenos precios y con facilidades de pago, distintos modelos de

Coches y Camiones

CHEVROLET

4 y 6 cilindros, RECONSTRUIDOS, que garantizamos como nuevos

Omnibus FIAT expléndidamente carrozado de nuevo para el comprador

Ofrecemos pruebas sin ningún compromiso Visítenos hoy mismo

GARAGE CERVERA - Cervantes, 27 - Tel. 58 - TORTOSA

Tortosa, martes 25 abril 1933

AÑO XXXII NÚM. 3.564

Franqueo concertado

Redacción y Administración: calle de Campomanes, 33
Teléfono 142

SUSCRIPCIÓN: DOS PESETAS AL MES

¡VIVA LA REPÚBLICA!

Si el Gobierno de la República lo integraran políticos educados en la perfidia y astucia del antiguo régimen, seguramente no se hubieran celebrado unas elecciones en las condiciones presentes y con las características de las actuales, porque el Gobierno en esas elecciones no iba a ganar nada y, moralmente, lo arriesgaba todo.

Pero como el actual Gobierno lo componen hombres que, además de tener un concepto diáfano y elevado de lo que es y ha debido ser siempre la política, pueden vanagloriarse de una honestidad integral que estuvieron muy lejos de soñar los gobiernos monárquicos, se ha atrevido a ello porque esa misma honestidad le ponía a cubierto de cualquier maniobra.

Y el Gobierno ha triunfado. Ha triunfado rotundamente. Y han triunfado en toda la línea los ideales de la República y las ideologías de izquierda.

Este triunfo, que en unas elecciones totales no tendría otro mérito que el confirmar la realidad del pensamiento hispano en el momento actual, en las circunstancias especialísimas en que ha sido conseguido tiene una significación hondamente significativa, compensadora y alentadora.

Hay que tener presente una circunstancia esencial: Que las elecciones se celebraban solamente allí donde el caciquismo estaba más arraigado.

Y no hay que olvidar tampoco otra circunstancia primordial: Que en estas elecciones votaron las mujeres.

Y votando las mujeres, la mayor parte de ellas al dictado del confesor, y celebrándose las elecciones únicamente en los municipios donde hasta hoy ha imperado el clásico caciquismo, los partidos republicanos, la República, ha alcanzado una rotunda, indiscutible victoria; y los partidos gubernamentales, los partidos de izquierda, han logrado la firme aseveración de la confianza plena del pueblo para la labor que esos partidos han realizado y el franco deseo de que esa labor continúe en bien de España y para gloria de la República.

El resultado optimista de estas elecciones ha sido una doble lección: para los demagogos de derecha e izquierda que divagan en torno de sus utopías irrealizables, y para los republicanos medio cautivados por el canto de sirena de esas mismas utopías que habían dejado enfriar sus entusiasmos.

Reviva el entusiasmo, renazca la fe, renuévese el optimismo, y confortados y aleccionados por la elocuencia de las realidades incontrovertibles del momento, reanude mos la marcha hacia la victoria entonando aquel himno liberador que nos dignificó un histórico 14 de abril y que empieza así: ¡Viva la República!...